

政
權

「マニフェスト（政権公約）はまだありますか？」
「まだあります。」
「2日夕、東京・世田谷で、ども手当創設を紹介した風民主党衆院議員、小宮山洋子（60）に通りすがりの人が尋ねた。党本部から歸るに届いた1万部は公示後すぐ底を突き、追加の1万部もほぼ配り終えた。「選挙後も関心が続くとは」。選舉中、毎日マニフェストを配った秘書は驚いた。
民主党は代表、鳩山由紀夫（62）の写真に「政権交代」とあしらったマニフェストを生50万部作り、インターネットを通じたダウントロード数も89万部に達
「子宮頸（けい）がん対策を充実させよ」「ネット投票の解禁を」。7月に発足した政治サイト「パクト・ドット・ジョイピ」は、会員が望む政策を政党に提出した。テレビのフィルム一が高速道路の無料化や子供は、郵政一色だった2005年と趣を異にした。

第2部 盛衰

始まった0.4票の反乱

ま。欲しいものが載ってい
ない」と店には来ない。
だが、彼らの声は国政に
等しく届いているのか。

案している。ながら「逆マニフェスト」。民主党や国民新党など次期政権の与党も活動に賛同する。



**0.4 対
1**

では窮屈を求める「×」印の割合が浦井紀夫（67）、那須弘平（67）の2人だけ11%前後だった。2人の共

た。1票の重さへの思いは地方と都市とで温度差がある。同じ日の最高裁判所裁判官の国民審査。東京

10

卷之三

104

新聞やネットで有権者に
新龍免の投票を促した旗振り
役の一人、弁護士の舟永英
俊(67)は投票結果を評価
しつつ「民主党は(政策東
西)格差は正を表明してい
る。実現を求めて政権を監
視する」と意気込む。

104

政治変える「重さ」自覚

ま。欲しいものが載ってい
ないと店には来ない。
だが、彼らの声は国政に
等しく届いているのか。
高知県のJR須崎駅。上
り列車は1時間に1~3本
千葉4区の船橋市民は
須崎市民が投じる1票に対
し、千葉4区の船橋市民は
0・43票分の力しかない。

「歴史」
なり

(福沢諭吉「学問のすゝめ」)

す鏡。ゆがめば良い政治は期待できない。――敬称略

日本經濟新聞

9月9日

水曜日

発行所 日本経済新聞
東京本社 03(31270-025)
010-5064 京都市伏見区大手町1-3
大阪本社 06(6943-711)
名古屋支社 052(243-331)
西部支社 092(473-333)
札幌支社 011(281-321)
NIKKEI NET アドレ^ス
<http://www.nikkei.co.jp>
購読のお申込み^場
010-202-214946
<http://www.nikkei4946.com>